
 

 

Conseil académique de la vie lycéenne  
CAVL du 4 janvier 2023 

 

Date : 17/01/2023 
 
 

 

 
Le CAVL s’est réuni en formation de travail l 31 mars 2023 à la villa santé, au CHU de la Milétrie pour une 
journée de formation consacrée au bien-être et à la santé.  
 
 

Elus présents (17) :  

MICHONNEAU-BRILLET Mattéo LGT Marguerite de Valois Angoulême 

NAUDON Ambre LGT Marguerite de Valois Angoulême 

EVINA Siméon LGT St Exupéry La Rochelle 

REGNIER Quentin LGT Merleau-Ponty Rochefort 

FAVRELIERE Elie LGT Jean Macé Niort 

SAVARIAU Marine LGT Desfontaines Melle 

LERAY Tony Lycée E Branly Châtellerault 

  CARDINAUX        Ana       LP Les Grippeaux            Parthenay 

PICARD Méryl LGT RJ Valin La Rochelle 

CHAVOUET Louis LP Les Grippeaux Parthenay 

  
 

Suppléants présents 

NATTER Andréa EREA de Saint-aubin Saint-Aubin 

   
 

   
 

   
 

   
 

   
 

   
 

 
 
 
     
 

Invités :  
Auréline POIRET, AED, lycée les Grippeaux, Parthenay 

Sabrina Allegre, Infirmière – Conseillère technique 



Ouverture de la séance plénière par madame la Rectrice 
 
Après quelques mots d’accueil, madame la rectrice invite les élus à prendre la mesure de leur 
mission, des engagements qu’elle implique, des postures qu’elle induit et des responsabilités qui 
leur incombent en tant qu’élus. Madame la rectrice invite à un tour de table et demande aux élus 
d’exposer ce qui a motivé leurs candidatures au CVL comme aux CAVL.  
Les élus évoquent différentes actions conduites ou en cours de préparation dans leurs lycées et 
qu’ils souhaiteraient voir généraliser dans les EPLE : concours de déguisement, journée Halloween, 
journée de l’internat, Journée de la saint-Valentin, semaine arc-en-ciel... Des champs d’actions sont 
mentionnés : écologie, bien-être, amélioration des conditions de vie dans les établissements, lutte 
contre le harcèlement et les discriminations, lutte contre la précarité menstruelle, égalité fille garçon, 
liberté de publication / droit à l’information, égalité bac pro / bac généraux, la course solidaire 
(récolter des fonds pour la Ligue contre le cancer), l’engagement... Le lycée est souvent évoqué 
comme un lieu de vie à part entière et pas seulement un lieu d’enseignement. La relation entre le 
CVL et la MDL est complexe : certaines mentionnent une certaine synergie quand d’autres évoquent 
des tensions et une coopération difficile. De même, la collaboration entre écodélégués et élus des 
CVL est très inégale. 
Il ressort aussi le souhait d’engager de nouvelles actions, de rencontrer d’autres personnes 
engagées et en responsabilité. Certains soulignent un sentiment d’écoute de la direction et/ou des 
CPE. Plusieurs sont soucieux de la communication entre les CVL et le CAVL et se réjouissent du 
retour des inter-CVL à l’image de ceux organisés en octobre dans chaque département. Des élus 
regrettent de ne pas savoir ce qui se passe dans les lycées, autres que les leurs, et soulignent une 
communication encore plus difficile entre les élus des lycées généraux et des lycées professionnels. 
Les élus du CAVL sont en demande de partage des projets entre les instances et entre les 
établissements. Une demande est exprimée pour mieux connaître le système éducatif, le 
fonctionnement des différentes instances 
Madame la rectrice intervient pour rappeler également l’importance de la question de l’orientation y 
compris pour l’égalité fille-garçon. Elle remercie les élus et demande qu’une liste de diffusion soit 
constituée en direction des vice-présidents des CVL. 
 

Intervention de la Région N.A. 
En l’absence de l’élue représentant la Région, monsieur Bruno Aumonier apporte les éléments de 
réponse à la question de M. Burgaud au CAVL du 30 novembre dernier. L’effort financier de la 
Région pour la prise en charge d’une partie du coût des manuels scolaires n’est pas remis en cause 
à ce stade, malgré les contraintes budgétaires liées au contexte. 
 

Intervention de Madame Verschaeve, déléguée régionale académique pour les relations 
européennes, internationales et la coopération (DRAREIC) 
La poursuite du projet européen initié l’an dernier par le CAVL implique d’identifier à ce stade des 
partenaires européens qui souhaiteraient échanger avec nous sur la question de la démocratie 
scolaire et plus largement de l’écoute de la parole de l’élève dans les systèmes éducatifs de nos 
partenaires européens. Les élus sont invités à contacter leurs enseignants de langue vivante, voire 
les partenaires européens de leur lycée. Le projet prendra son essor en premier lieu sur la plateforme 
E-twinning avant d’éventuelles mobilités l’an prochain. Il convient également de nourrir la page de 
l’application sur notre projet par des articles et surtout des productions de vidéos (1 min 30). 
Madame Verschaeve poursuit avec la présentation de quelques ressources. Pour en savoir plus sur 
les mobilités européennes, il est recommandé de s’informer sur le site www.Somobilité.fr . Un autre 
site est mis en valeur : www.europa.eu/europass/fr . Il permet d’élaborer un CV, une lettre de 
motivation et de tester ses compétences numériques. On y trouve aussi des offres de stage en 
Europe pour travailler en Europe. 
 
Contribution des élus du CAVL au CNR-Education « Notre Ecole, faisons la ensemble »  
Les deux dernières heures de la matinée sont consacrées à une concertation inscrite dans le cadre 
du CNR-Education. Les élus sont invités à faire des propositions sur trois des thèmes des 
concertations : réussite et l’excellence, égalité des chances, bien-être 
Les échanges ont été réalisés dans le cadre d’un world café dont on retrouve les principes dans 
cette iconographie. Pour accompagner la réflexion des élus, le choix avait été fait de s’appuyer sur 
« le petit vélo » (cf. ci-dessous). 
 

http://www.somobilité.fr/
http://www.europa.eu/europass/fr


 
 

 

Production des élus du CAVL -  Le 4 janvier 2023 / THEME : Réussite et excellence 
 

 

 

Production des élus du CAVL -  Le 4 janvier 2023 / THEME : Egalité des chances 
 

 

 

 

 

 



Production des élus du CAVL -  Le 4 janvier 2023 / THEME : Le bien-être 
 

 
Madame la rectrice a pu assister au retour des élèves sur chacune des trois thématiques, ainsi 

que les membres adultes désignés du CAVL qui le souhaitaient. 

 

 

 

APRES LE DEJEUNER, REUNION EN SEMINAIRE DE TRAVAIL 

 

Les élus ont fait un feed back sur l’expérience de ces ateliers et les réflexions menées. 

L’expérience sera renouvelée dans le cadre des quatre Inter-CVL départementaux annoncés par 

madame la rectrice et consacrés à cette même concertation. L’organisation de ces Inter-CVL est 

partagée avec les élus. 

 
Présentation de la formation « la vie la santé » destinée aux élus (Sabrina allègre, Infirmière 
CT) 
Sabrina Allègre présente l’objet du prochain CAVL, intégralement consacré à la question de la santé 
physique et morale. Ce CAVL se déroulera à la journée à la villa santé au CHU de la Milétrie à 
Poitiers le vendredi 31 mars. Plusieurs ateliers seront proposés tout au long de la journée. Les élus 
découvriront la plateforme salutogénique (promotion de la santé). L’ambition est de prendre en 
charge la mission de formateur entre pairs.  
 
La journée complète a trois objectifs :  

- S’engager dans une démarche de l’ecole Promotrice de la Santé (EPSA)  
- Promouvoir un lieu de santé 
- Accompagner vos camarades en CVL ou en Inter-CVL, au titre de formateur 
-  

Le déroulé proposé à ce stade est le suivant :  
9h à 9h15 : accueil 
9h15-9h30 : présentation de la journée 
A partir de 9h30 : 4 ateliers (2 le matin et 2 l’après-midi) 

- Alimentation plaisir, alimentation bien-être 
- Activité physique, bougez plus au quotidien 
- Santé environnementale avec un atelier cosmétique 
- Méthodologie de projet 
 Autonomie pour mettre en place un projet bien-être dans votre établissement. 

 



Intervention du coordonnateur CLEMI  

A la suite de points de vigilance évoqués le matin par Madame la Rectrice sur l’utilisation et la 

diffusion de listes d’adresses ou encore le droit à l’image, le coordonnateur du CLEMI revient devant 

les élus, à la demande du DAVLC, sur ces questions. L’intervention a porté notamment sur deux 

éléments :  

- le droit à l’image avec l’obligation pour les élèves mineurs d’avoir une autorisation écrite (image et 

voix) de leurs ayants droits.  

- le droit d’auteur et la publication d’image sur internet. Le coordonnateur CLEMI en a profité pour 

montrer aux élèves comment trouver des images librement utilisables dans un contexte scolaire 

c’est-à-dire celles sous licence domaine public sur wikipédia. 

 
Actualisation du règlement intérieur du CAVL 
Le règlement intérieur du CAVL est relu collectivement et des modifications y sont apportées. Après 
avis du service juridique du rectorat, le document sera présenté en séance plénière du prochain 
CAVL pour adoption par un vote. 
 
En fin de journée, deux points de l’ordre du jour sont traités rapidement. 
Le DAVLC sollicite les élèves sur les candidatures aux CSE et en particulier interroge ceux qui 
souhaitent se présenter sans disposer d’une liste complète. Les élus indiquent qu’aucun n’a donné 
suite à la possibilité d’être candidature CSE.  
Le DAVLC revient sur l’expérimentation souhaitée par le DNVL à savoir la constitution d’une 
commission culture. Faute de temps, aucun candidat ne s’est encore manifesté.  
 
 

Les prochains événements concernant les élus lycéens sont rappelés :  
 L’organisation de 4 Inter-CVL départementaux pour mettre en œuvre « Notre Ecole, faisons-

la ensemble », durant lesquels les élus du CAVL revivront, avec les élus CVL cette fois, 
l’expérience de la matinée.  

 L’organisation d’une journée régionale de l’alimentation durable  

 L’organisation d’un CAVL à la villa santé, au CHU de Poitiers, entièrement consacré à la 
santé, y compris la santé morale le vendredi 31 mars. 

 
Fin des travaux. 


